

I – Lecture et compréhension écrite:

Le recrutement en ligne

Texte 1 :

Nombreux sont les avantages de l'outil Internet pour le recrutement. Mais cet outil est-il utilisé par tout le monde pour la recherche d'un emploi ? Voici l'avis de Mme Leblanc, recruteuse professionnelle.

- Madame, peut-on affirmer qu'une campagne de recrutement sur le web coûte moins cher que par la presse ?
- Oui, une campagne Web est moins onéreuse. Je tiens toutefois à rappeler que ce coût varie d'un pays à l'autre.
- Mais alors, le net met-il votre profession en péril ?
- Le fait que beaucoup d'entreprises aient créé leur propre portail est révélateur, mais cela ne les empêche pas de continuer à utiliser les services de recruteurs spécialisés.
- Quels sont, d'après vous, les avantages et les inconvénients liés à l'utilisation de cet outil ?
- Je consulte périodiquement les sites Web des compagnies avec lesquelles je travaille déjà ou avec qui je serais désireuse de travailler. Rares sont celles qui refusent de recevoir un profil correspondant à leur recherche lorsque je le leur propose. Il y a évidemment des avantages et des inconvénients dans l'utilisation du e-recrutement. Je tendrai à penser que c'est un outil intéressant, à condition de ne pas l'utiliser uniquement pour une recherche d'emploi.
- Avez-vous des craintes pour l'avenir des recruteurs ?
- Notre discipline est en pleine mutation et doit s'adapter aux progrès qu'offrent les nouvelles technologies. La dimension « humaine » liée à une activité aussi spécifique que le recrutement reste un facteur décisif, qu'il soit interne ou externe. L'utilisation d'Internet a ouvert de nouvelles perspectives à nos métiers de Ressources Humaines en nous permettant d'élargir nos horizons et nos champs d'action. Je n'ai donc pas de crainte pour l'avenir des bons recruteurs qui sauront tirer partie de cet outil complémentaire et de support qu'est l'Internet. 94% des grandes entreprises possèdent leur propre section dédiée à l'embauche et n'ont plus besoin d'intermédiaires coûteux. Il est peu étonnant de constater que le meilleur moyen de trouver un emploi reste toujours le contact humain, soit par le propre réseau personnel ou bien à travers l'aide de recruteurs externes.

Tiré de l'Internet

A- Répondez par "Vrai" ou "Faux" : (40 pts.)

- 1- Ce texte est une interview d'embauche faite par Madame Leblanc. **F**
- 2- Le domaine du recrutement trouve des points positifs avec l'internet. **V**
- 3- Avec le temps, le nombre des compagnies avec lesquelles Madame Leblanc travaille pourrait augmenter. **V**
- 4- Toutes les entreprises possèdent une section dédiée à l'embauche. **F**

B- Répondez aux questions suivantes: (40 pts.)

5- Quelle est la profession de Madame Leblanc ?

R- Elle est recruteuse professionnelle.

6- Mondialement, il y a une différence de prix pour la campagne de recrutement sur internet. Relevez la phrase qui le montre.

R- « Je tiens toutefois à rappeler que ce coût varie d'un pays à l'autre ».

C- Choisissez la bonne réponse : (20 pts.)

7- " Recruter " = **a- Embaucher**

b- Débaucher

c- Accrocher

8- " Constater " = **a- Répliquer**

b- Remarquer

c- Revendiquer

Texte 2 :

D-Lisez bien ce texte puis faites le bon choix : (30 pts.)

Les villages d'enfants «Copain du monde»

Cette année, «Copain du monde», le mouvement d'enfants du Secours populaire, fête ses 25 ans. L'association organise donc, en juillet et en août, quelque 45 villages d'enfants «Copain du monde», en France et à l'étranger. Ils permettent la rencontre d'enfants de différentes nationalités. Ces temps privilégiés favorisent les échanges et offrent aux enfants la possibilité de se mobiliser pour développer des actions là où ils vivent et/ou vers d'autres pays.

Ce village accueille, en France ou dans le monde, des enfants de plusieurs nationalités. Organisé par le Secours populaire, pendant une à trois semaines, il rassemble des enfants de différents horizons afin de leur permettre de vivre un séjour solidaire, éducatif et festif. Il favorise la rencontre multiculturelle, l'apprentissage du vivre-ensemble et l'échange. Tout en étant sensibilisés à leurs droits, les enfants expérimentent ensemble des différentes activités.

À l'issue du séjour, chaque groupe accueilli repart avec des idées qu'il mettra en œuvre localement, dans son département ou dans son pays. Le village «Copain du monde» incarne la volonté du Secours populaire d'accompagner les nouvelles générations autour des valeurs de tolérance, d'entraide, de citoyenneté, d'ouverture, etc.

C'est un point de départ pour développer le bénévolat, l'envie d'agir, tant pour les enfants de France que pour leurs copains de l'étranger.

9- Les villages d'enfants sont organisés : **a - en France**

b- à Paris

c- dans différentes régions du monde

10- Le séjour dans ce village

a- offre à l'enfant l'esprit de solidarité

b-lui apprend la langue française

c- l'encourage à voyager

11- À la fin de ce séjour, l'enfant apprendra à travailler : **a - avec un bon salaire**

b- toute la journée

c- sans salaire

